

# LA PRIERE DE NEHEMIE POUR SON PEUPLE

Texte de Bible: Néhémie 1:1-11; 2:1-8; 9:1-38

LEÇON 445 COURS DES JEUNES

**VERSET DE MEMOIRE:** "Quoi que ce soit que nous demandions, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses commandements et que nous faisons ce qui lui est agréable" (1 Jean 3:22).

Texte de Bible –  
French Louis Segond

## Néhémie 1:1-11

<sup>1</sup> Paroles de Néhémie, fils de Hacalia. Au mois de Kisleu, la vingtième année, comme j'étais à Suse, dans la capitale,

<sup>2</sup> Hanani, l'un de mes frères, et quelques hommes arrivèrent de Juda. Je les questionnai au sujet des Juifs réchappés qui étaient restés de la captivité, et au sujet de Jérusalem.

<sup>3</sup> Ils me répondirent: Ceux qui sont restés de la captivité sont là dans la province, au comble du malheur et de l'opprobre; les murailles de Jérusalem sont en ruines, et ses portes sont consumées par le feu.

<sup>4</sup> Lorsque j'entendis ces choses, je m'assis, je pleurai, et je fus plusieurs jours dans la désolation. Je jeûnai et je priaï devant le Dieu des cieux,

<sup>5</sup> et je dis: O Eternel, Dieu des cieux, Dieu grand et redoutable, toi qui gardes ton alliance et qui fais miséricorde à ceux qui t'aiment et qui observent tes commandements!

<sup>6</sup> Que ton oreille soit attentive et que tes yeux soient ouverts: écoute la prière que ton serviteur t'adresse en ce moment, jour et nuit, pour tes serviteurs les enfants d'Israël, en confessant les péchés des enfants d'Israël, nos péchés contre toi; car moi et la maison de mon père, nous avons péché.

<sup>7</sup> Nous t'avons offensé, et nous n'avons point observé les commandements, les lois et les ordonnances que tu prescrivis à Moïse, ton serviteur.

## RÉFÉRENCES DE BIBLE:

### COMMENTAIRE:

#### De Tristes Nouvelles

Loin de sa patrie, sur une terre étrangère, vivait un Israélite du nom de Néhémie. Il avait un bon emploi à Suse, dans le palais du roi. Là, il lui était permis de servir le roi, mais il n'était pas entièrement heureux. Il pensait constamment à la terre qui avait été celle de son peuple et à Jérusalem où le Temple, dans lequel les Enfants d'Israël adoraient, avait été construit.

Un jour, il rencontra des hommes de Juda qui étaient venus de sa patrie. Il était impatient d'avoir des nouvelles de Jérusalem. Néhémie leur posa des questions sur le peuple et le Temple. Mais les nouvelles qu'il apprit des hommes furent décourageantes et tristes. Ils lui dirent que le peuple était "au comble du malheur et de l'opprobre". Il lui fut dit que les murailles de la ville étaient en ruines et les portes consumées. En ces jours-là, les villes étaient entourées de murailles en guise de protection. Les gens ne pouvaient entrer dans la ville et en sortir que par les portes qui étaient habituellement fermées la nuit. Néhémie sut que la ville de Jérusalem et le Temple où le peuple de Dieu adorait, n'avaient pas la protection qu'ils devraient avoir. Il se sentit si triste qu'il pleura.

#### La Prière

Néhémie ne se limita pas pas seulement aux pleurs et à la lamentation. Il jeûna et pria. Sans nul doute, il connaissait la prière faite par Salomon quand le premier Temple fut construit. Salomon avait demandé à Dieu d'écouter et d'exaucer la prière des captifs qui L'invoqueraient, "les regards tournés vers cette ville ... et vers la maison" qu'il avait construite au nom du Seigneur (2 Chroniques 6:34, 35). Dieu agréa les sacrifices et exauça les prières de Salomon; Il exauça aussi les prières des captifs.

#### Daniel

Nous avons lu que Daniel priaït les fenêtres ouvertes, en direction de Jérusalem. Trois fois par jour, il s'agenouillait et priaït; il rendait grâce à son Dieu (Daniel 6:10). Nous avons aussi lu que Dieu exauça la prière de Daniel et le délivra lorsqu'il fut jeté dans une fosse aux lions. Le roi appela d'une voix triste: "Daniel, serviteur du Dieu vivant, ton Dieu, que tu sers avec persévérance, a-t-il pu te délivrer des lions?" (Daniel 6:20). Nous nous rappelons que Dieu "a fermé la gueule des lions" et aucun mal n'arriva à Daniel, "parce qu'il avait eu confiance en son Dieu".

#### Un Bon Exemple

Ces hommes de Dieu nous ont laissé un bon exemple aujourd'hui: la prière. Dans Luc 18:1, nous lisons que Jésus a dit une parabole pour montrer "qu'il faut toujours prier et ne point se relâcher". Dans d'autres passages de l'Écriture, Jésus nous rappelle que nous devons veiller et prier. En écrivant aux Philippiens, Paul, inspiré, dit: "En toute chose, faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications" (Philippiens 4:6). Quand Paul

<sup>8</sup> Souviens-toi de cette parole que tu donnas ordre à Moïse, ton serviteur, de prononcer. Lorsque vous pécherez, je vous disperserai parmi les peuples;

<sup>9</sup> mais si vous revenez à moi, et si vous observez mes commandements et les mettez en pratique, alors, quand vous seriez exilés à l'extrémité du ciel, de là je vous rassemblerai et je vous ramènerai dans le lieu que j'ai choisi pour y faire résider mon nom.

<sup>10</sup> Ils sont tes serviteurs et ton peuple, que tu as rachetés par ta grande puissance et par ta main forte.

<sup>11</sup> Ah! Seigneur, que ton oreille soit attentive à la prière de ton serviteur, et à la prière de tes serviteurs qui veulent craindre ton nom! Donne aujourd'hui du succès à ton serviteur, et fais-lui trouver grâce devant cet homme! J'étais alors échanson du roi.

### **Néhémie 2:1-8**

<sup>1</sup> Au mois de Nisan, la vingtième année du roi Artaxerxès, comme le vin était devant lui, je pris le vin et je l'offris au roi. Jamais je n'avais paru triste en sa présence.

<sup>2</sup> Le roi me dit: Pourquoi as-tu mauvais visage? Tu n'es pourtant pas malade; ce ne peut être qu'un chagrin de cœur. Je fus saisi d'une grande crainte,

<sup>3</sup> et je répondis au roi: Que le roi vive éternellement! Comment n'aurais-je pas mauvais visage, lorsque la ville où sont les sépulcres de mes pères est détruite et que ses portes sont consumées par le feu?

<sup>4</sup> Et le roi me dit: Que demandes-tu? Je priai le Dieu des cieux,

<sup>5</sup> et je répondis au roi: Si le roi le trouve bon, et si ton serviteur lui est agréable, envoie-moi en Juda, vers la ville des sépulcres de mes pères, pour que je la rebâtisse.

énuméra "toutes les armes de Dieu", il insista qu'en plus des armes, les soldats de Dieu doivent toujours prier (Ephésiens 6:13-18).

### **Les Prières Exaucées**

Néhémie savait que la prière vaut plus que de simples paroles. Il sut qu'il y a certaines conditions qu'on doit remplir pour avoir ses prières exaucées. Néhémie rappela à Dieu qu'Il est un Dieu fidèle à ceux-là qui "L'aiment et gardent Ses commandements". Jésus instruisit Ses disciples avec des paroles similaires. Jésus dit: "Si vous m'aimez, gardez mes commandements" (Jean 14:15). Dans Jacques 1:22, nous lisons: "Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l'écouter". Néhémie doit avoir aimé le Seigneur et observé Ses commandements, sinon il n'aurait pas rappelé cela à Dieu.

Dans sa prière, Néhémie ne se justifia pas en disant à Dieu comment il était bon. Il reconnut que dans les temps passés, il avait péché, mais il réclamait la promesse du pardon de Dieu. Néhémie rappela à Dieu la parole qu'Il a donnée à Moïse: "Si tu reviens à l'Éternel, ton Dieu, et ... obéis à Sa voix ... de tout ton cœur et de toute ton âme, ... alors l'Éternel, ton Dieu ... aura compassion de toi" (Deutéronome 30:1-3). Néhémie admit que les Enfants d'Israël avaient été éparpillés, parce qu'ils avaient violé les lois de Dieu, comme Il l'avait prédit. Mais Néhémie était revenu à Dieu, avait gardé Ses commandements et espérait de Dieu qu'Il l'aide à retourner à Jérusalem, "le lieu" que Dieu avait "choisi" pour y faire résider Son nom.

### **La Réponse**

Comment Dieu répondit-Il à la prière de Néhémie? Quatre mois plus tard, Néhémie, l'air triste, servait le roi. Auparavant, il n'avait jamais paru triste en présence du roi. Le roi demanda pourquoi il était triste. Le roi dit que ce ne devrait être qu'un "chagrin de cœur", puisque Néhémie n'était pas malade. Quoique craintif, Néhémie devait répondre au roi; aussi lui parla-t-il de la condition pitoyable de Jérusalem, sa patrie. Le roi lui demanda ce qu'il désirait faire. Néhémie sollicita la permission de retourner à Jérusalem, afin qu'il puisse rebâtir les murailles.

### **Une Intention**

Non seulement Néhémie pria et crut en Dieu, mais il était aussi disposé à travailler et à faire sa part pour que les conditions fussent meilleures dans Jérusalem. Certaines personnes prient, mais ne sont pas désireuses de faire quelque chose pour aider. Le livre de Jacques parle au sujet de quelqu'un qui voit un frère ou une sœur dans le besoin et dit: "Allez en paix, chauffez-vous et vous rassasiez" (Jacques 2:16); pourtant il ne donne pas ces choses-là qui sont nécessaires au corps. A quoi cela profite-t-il? Quand nous pouvons secourir, il n'est pas seulement suffisant de prier.

Néhémie voulait quitter l'agréable palais du roi et aller travailler pour le Seigneur. Néhémie demanda une permission pour se rendre à Jérusalem, et elle lui fut accordée. Il lui fut donné, non seulement un congé, une escorte d'hommes et de chevaux, mais aussi des lettres de recommandation de la part du roi. Dans Ecclésiaste 9:10 nous lisons: "Tout ce que ta main trouve à faire avec ta force, fais-le". Néhémie fit cela. Il reçut une lettre qui lui donnait droit à se procurer de bois de charpente venant de la forêt du roi, ce qui montre qu'il s'était préparé à construire. Notre leçon suivante dit que Néhémie retourna à Jérusalem et que la muraille fut rebâtie.

### **La Parole de Dieu**

Néhémie fut soucieux de la condition du peuple ainsi que de la

<sup>6</sup> Le roi, auprès duquel la reine était assise, me dit alors: Combien ton voyage durera-t-il, et quand seras-tu de retour? Il plut au roi de me laisser partir, et je lui fixai un temps.

<sup>7</sup> Puis je dis au roi: Si le roi le trouve bon, qu'on me donne des lettres pour les gouverneurs de l'autre côté du fleuve, afin qu'ils me laissent passer et entrer en Juda,

<sup>8</sup> et une lettre pour Asaph, garde forestier du roi, afin qu'il me fournisse du bois de charpente pour les portes de la citadelle près de la maison, pour la muraille de la ville, et pour la maison que j'occuperai. Le roi me donna ces lettres, car la bonne main de mon Dieu était sur moi.

### **Néhémie 9:1-38**

<sup>1</sup> Le vingt-quatrième jour du même mois, les enfants d'Israël s'assemblèrent, revêtus de sacs et couverts de poussière, pour la célébration d'un jeûne.

<sup>2</sup> Ceux qui étaient de la race d'Israël, s'étant séparés de tous les étrangers, se présentèrent et confessèrent leurs péchés et les iniquités de leurs pères.

<sup>3</sup> Lorsqu'ils furent placés, on lut dans le livre de la loi de l'Eternel, leur Dieu, pendant un quart de la journée; et pendant un autre quart ils confessèrent leurs péchés et se prosternèrent devant l'Eternel, leur Dieu.

<sup>4</sup> Josué, Bani, Kadmiel, Schebania, Bunni, Schérébia, Bani et Kenani montèrent sur l'estrade des Lévites et crièrent à haute voix vers l'Eternel, leur Dieu.

<sup>5</sup> Et les Lévites Josué, Kadmiel, Bani, Haschabnia, Schérébia, Hodija, Schebania et Pethachja, dirent: Levez-vous, bénissez l'Eternel, votre Dieu, d'éternité en éternité! Que l'on bénisse ton nom glorieux, qui est au-dessus de

construction. Il savait que pour avoir la bénédiction de Dieu, le peuple devrait être obéissant à la Parole de Dieu. Pour obéir, ils avaient à connaître ce que la Parole de Dieu dit. Plus tard, après que la reconstruction de la muraille fut achevée, Néhémie fut gouverneur (Néhémie 8:9). Le peuple fut encouragé à se réunir pour écouter la lecture du "livre de la loi de Moïse, prescrite par l'Eternel à Israël". Non seulement le peuple écouta, mais ils commencèrent aussi à agir selon la Parole de Dieu.

Esdras, le scribe ouvrit le livre et instruisit le peuple. Ils trouvèrent écrit qu'ils devaient observer la Fête des Tabernacles. Ils assemblèrent des branches et firent des tentes pour y demeurer durant la semaine de la fête, comme la Loi l'avait ordonné. Chaque jour, ils lisaient la Loi qui est dans la première partie de la Bible. Comme ils se sentirent heureux, parce qu'ils étaient obéissants à Dieu! Depuis les jours de Josué, qui conduisit les Enfants d'Israël dans le pays de Canaan, ils avaient négligé d'observer la Fête des Tabernacles. Quelle joie avait rempli leurs cœurs quand ils obéirent! Ainsi aujourd'hui, tout homme éprouve la vraie joie pour avoir obéi à la Parole de Dieu, la Bible.

### **QUESTIONS**

1. Quel fut le travail de Néhémie dans le palais à Suse?
2. Comment fut-il informé de la condition de Jérusalem?
3. Comment fut-il affecté par les nouvelles?
4. Pourquoi Néhémie pria-t-il?
5. Que fit-il en plus de la prière?
6. Comment le roi vint-il en aide à Néhémie?
7. Pourquoi Néhémie alla-t-il à Jérusalem?
8. Comment Dieu répondit-il à la prière de Néhémie?
9. Comment Néhémie aida-t-il le peuple?
10. Que firent les Enfants d'Israël après qu'ils eurent écouté la Parole de Dieu?

toute bénédiction et de toute louange!

<sup>6</sup> C'est toi, Eternel, toi seul, qui as fait les cieux, les cieux des cieux et toute leur armée, la terre et tout ce qui est sur elle, les mers et tout ce qu'elles renferment. Tu donnes la vie à toutes ces choses, et l'armée des cieux se prosterne devant toi.

<sup>7</sup> C'est toi, Eternel Dieu, qui as choisi Abram, qui l'as fait sortir d'Ur en Chaldée, et qui lui as donné le nom d'Abraham.

<sup>8</sup> Tu trouvas son coeur fidèle devant toi, tu fis alliance avec lui, et tu promis de donner à sa postérité le pays des Cananéens, des Héthiens, des Amoréens, des Phéréziens, des Jébusiens et des Guirgasiens. Et tu as tenu ta parole, car tu es juste.

<sup>9</sup> Tu vis l'affliction de nos pères en Egypte, et tu entendis leurs cris vers la mer Rouge.

<sup>10</sup> Tu opéras des miracles et des prodiges contre Pharaon, contre tous ses serviteurs et contre tout le peuple de son pays, parce que tu savais avec quelle méchanceté ils avaient traité nos pères, et tu fis paraître ta gloire comme elle paraît aujourd'hui.

<sup>11</sup> Tu fendis la mer devant eux, et ils passèrent à sec au milieu de la mer; mais tu précipitas dans l'abîme, comme une pierre au fond des eaux, ceux qui marchaient à leur poursuite.

<sup>12</sup> Tu les guidas le jour par une colonne de nuée, et la nuit par une colonne de feu qui les éclairait dans le chemin qu'ils avaient à suivre.

<sup>13</sup> Tu descendis sur la montagne de Sinäi, tu leur parlas du haut des cieux, et tu leur donnas des ordonnances justes, des lois de vérité, des préceptes et des commandements excellents.

<sup>14</sup> Tu leur fis connaître ton saint

sabbat, et tu leur prescrivis par Moï se, ton serviteur, des commandements, des préceptes et une loi.

<sup>15</sup> Tu leur donnas, du haut des cieux, du pain quand ils avaient faim, et tu fis sortir de l'eau du rocher quand ils avaient soif. Et tu leur dis d'entrer en possession du pays que tu avais juré de leur donner.

<sup>16</sup> Mais nos pères se livrèrent à l'orgueil et raidirent leur cou. Ils n'écoutèrent point tes commandements,

<sup>17</sup> ils refusèrent d'obéir, et ils mirent en oubli les merveilles que tu avais faites en leur faveur. Ils raidirent leur cou; et, dans leur rébellion, ils se donnèrent un chef pour retourner à leur servitude.

Mais toi, tu es un Dieu prêt à pardonner, compatissant et miséricordieux, lent à la colère et riche en bonté, et tu ne les abandonnas pas,

<sup>18</sup> même quand ils se firent un veau en fonte et dirent: Voici ton Dieu qui t'a fait sortir d'Egypte, et qu'ils se livrèrent envers toi à de grands outrages.

<sup>19</sup> Dans ton immense miséricorde, tu ne les abandonnas pas au désert, et la colonne de nuée ne cessa point de les guider le jour dans leur chemin, ni la colonne de feu de les éclairer la nuit dans le chemin qu'ils avaient à suivre.

<sup>20</sup> Tu leur donnas ton bon esprit pour les rendre sages, tu ne refusas point ta manne à leur bouche, et tu leur fournis de l'eau pour leur soif.

<sup>21</sup> Pendant quarante ans, tu pourvus à leur entretien dans le désert, et ils ne manquèrent de rien, leurs vêtements ne s'usèrent point, et leurs pieds ne s'enflèrent point.

<sup>22</sup> Tu leur livras des royaumes et des peuples, dont tu partageas

entre eux les contrées, et ils possédèrent le pays de Sihon, roi de Hesbon, et le pays d'Og, roi de Basan.

<sup>23</sup> Tu multiplias leurs fils comme les étoiles des cieux, et tu les fis entrer dans le pays dont tu avais dit à leurs pères qu'ils prendraient possession.

<sup>24</sup> Et leurs fils entrèrent et prirent possession du pays; tu humilias devant eux les habitants du pays, les Cananéens, et tu les livras entre leurs mains, avec leurs rois et les peuples du pays, pour qu'ils les traitassent à leur gré.

<sup>25</sup> Ils devinrent maîtres de villes fortifiées et de terres fertiles; ils possédèrent des maisons remplies de toutes sortes de biens, des citernes creusées, des vignes, des oliviers, et des arbres fruitiers en abondance; ils mangèrent, ils se rassasièrent, ils s'engraissèrent, et ils vécurent dans les délices par ta grande bonté.

<sup>26</sup> Néanmoins, ils se soulevèrent et se révoltèrent contre toi. Ils jetèrent ta loi derrière leur dos, ils tuèrent tes prophètes qui les conjuraient de revenir à toi, et ils se livrèrent envers toi à de grands outrages.

<sup>27</sup> Alors tu les abandonnas entre les mains de leurs ennemis, qui les opprimèrent. Mais, au temps de leur détresse, ils crièrent à toi; et toi, tu les entendis du haut des cieux, et, dans ta grande miséricorde, tu leur donnas des libérateurs qui les sauvèrent de la main de leurs ennemis.

<sup>28</sup> Quand ils eurent du repos, ils recommencèrent à faire le mal devant toi. Alors tu les abandonnas entre les mains de leurs ennemis, qui les dominèrent. Mais, de nouveau, ils crièrent à toi; et toi, tu les entendis du haut des cieux, et, dans ta grande miséricorde, tu les délivras

maintes fois.

<sup>29</sup> Tu les conjuras de revenir à ta loi; et ils persévérèrent dans l'orgueil, ils n'écoutèrent point tes commandements, ils péchèrent contre tes ordonnances, qui font vivre celui qui les met en pratique, ils eurent une épaule rebelle, ils raidirent leur cou, et ils n'obéirent point.

<sup>30</sup> Tu les supportas de nombreuses années, tu leur donnas des avertissements par ton esprit, par tes prophètes; et ils ne prêtèrent point l'oreille. Alors tu les livras entre les mains des peuples étrangers.

<sup>31</sup> Mais, dans ta grande miséricorde, tu ne les anéantis pas, et tu ne les abandonnas pas, car tu es un Dieu compatissant et miséricordieux.

<sup>32</sup> Et maintenant, ô notre Dieu, Dieu grand, puissant et redoutable, toi qui gardes ton alliance et qui exerces la miséricorde, ne regarde pas comme peu de chose toutes les souffrances que nous avons éprouvées, nous, nos rois, nos chefs, nos sacrificateurs, nos prophètes, nos pères et tout ton peuple, depuis le temps des rois d'Assyrie jusqu'à ce jour.

<sup>33</sup> Tu as été juste dans tout ce qui nous est arrivé, car tu t'es montré fidèle, et nous avons fait le mal.

<sup>34</sup> Nos rois, nos chefs, nos sacrificateurs et nos pères n'ont point observé ta loi, et ils n'ont été attentifs ni à tes commandements ni aux avertissements que tu leur adressais.

<sup>35</sup> Pendant qu'ils étaient les maîtres, au milieu des bienfaits nombreux que tu leur accordais, dans le pays vaste et fertile que tu leur avais livré, ils ne t'ont point servi et ils ne se sont point détournés de leurs oeuvres mauvaises.

<sup>36</sup> Et aujourd'hui, nous voici esclaves! Nous voici esclaves sur la terre que tu as donnée à nos pères, pour qu'ils jouissent de ses fruits et de ses biens!

<sup>37</sup> Elle multiplie ses produits pour les rois auxquels tu nous as assujettis, à cause de nos péchés; ils dominent à leur gré sur nos corps et sur notre bétail, et nous sommes dans une grande angoisse!

<sup>38</sup> Pour tout cela, nous contractâmes une alliance, que nous mîmes par écrit; et nos chefs, nos Lévités et nos sacrificateurs y apposèrent leur sceau.